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  MEMÓRIA DA 19ª REUNIÃO DA CÂMARA TÉCNICA DE PLANEJAMENTO E ARTICULAÇÃO – 
CTPA – CONJUNTA COM GT-CA e SCBH-CG 

 GESTÃO 2015-2017 

DATA: 11/08/2016 HORÁRIO: 09h30 LOCAL: FABHAT 

 

LISTA DE PRESENÇA - CTPA 

Entidade  Nome 

SSRH Amauri Pollachi 

CETESB Marta Emerich 

SMA Laura Stela Naliato Perez 

DAEE Josué Marcos Barranco 

SABESP Hélio Rúbens Figueiredo 

CIESP Bruno Cordeiro Leonel 

CIESP Jorge Rocco 

Prefeitura de Guarulhos Cristiane Teresinha Marins 

LISTA DE PRESENÇA – GT-CA 

Entidade  Nome 

AESabesp Sonia Maria Nogueira e Silva 

CIESP Jorge Rocco 

APU Ana Lucia M. Marcka 

Prefeitura de Barueri Marcos Dantas Moura 

Prefeitura de São Caetano do Sul Karen Mazuchi Scolástico 

Prefeitura de Suzano Antonio Carlos Gava 

LISTA DE PRESENÇA – SCBH-CG 

Secretaria da Habitação Valentina Denizo 

SSRH Amauri Pollachi 

Prefeitura de Embu das Artes João Ramos 

CONVIDADOS 

Secretaria Executiva do CBH-AT Ana Sedlacek 

Secretaria Executiva do CBH-AT Beatriz Gonçalves 

Sindicato Rural de Mogi das Cruzes Juliana Geseíra 

SAAE Guarulhos Sergio Braga 

Prefeitura de Suzano Letícia de Fátima Moraes 

Secretaria Estadual da saúde Marcel Bataiero 

SMA Liv Nakashima 

SABESP Nelson Carlos Fiusa 

 
Ausências Justificadas: Dayla Isabel Ribeiro Ciancio 
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ASSUNTOS TRATADOS: 

1. Aprovação da memória da reunião anterior 
Com início às 09h45, Amauri Pollachi abriu a reunião, agradeceu a presença de todos e comunicou a 
pauta. Prosseguindo, questionou se alguém teria alguma manifestação em relação a minuta da 
memória da reunião anterior. Memória aprovada com as correções apontadas anteriormente 
informadas por e-mail. 
 

2. Aprovação do Parecer Técnico do EIA/RIMA da Ampliação Extração de Granito Votorantim, em 
Itapecerica da Serra 

Marta Emerich informou que a CETESB não participará mais do GT Consultas Ambientais. Prosseguiu 
dizendo que o Parecer Técnico não foi finalizado pela GTCA e a CTPA não pode receber um parecer 
desta forma. Relatou também que o Parecer não está bem elaborado, devido alguns pontos idênticos 
ao Parecer anterior, aprovado em 2015.  

Ana Sedlacek esclareceu que, como se trata da ampliação de um empreendimento cujo parecer foi 
aprovado em 2015, manteve algumas informações do documento anterior, contudo, está sob 
aprovação dos membros afim de averiguar a permanência ou não dessas informações.  

João Ramos sugeriu a continuidade da apresentação do Parecer, corrigindo, durante sua leitura, de 
acordo com as intervenções. Disse ainda que o Comitê não aprova nada, apenas recomenda, 
justificando que o principal responsável pela continuidade ou não do empreendimento é do órgão 
licenciador. 

Marta enfatizou que o Parecer não está em condições de ser aprovado pela CTPA e sugeriu que o 
mesmo retornasse ao GT Consultas Ambientais para melhor elaboração. 

Amauri sugeriu a leitura da minuta do Parecer para decisão da análise pela CTPA ou não. Durante a 
leitura, verificou-se que alguns pontos estavam divergentes. 

Laura disse que a análise da minuta está prejudicada, pois nem os membros do próprio GT estão de 
acordo entre si.  

Jorge Rocco sugeriu que o GTCA reanalise o parecer e depois encaminhe para apreciação da CTPA. 

Marta disse que o empreendedor apresentou a área numa escala 1:100.000, o que prejudica a 
visualização e identificação da área. O ideal seria 1:10.000. Informou que o empreendedor foi 
oficializado pela CETESB que deverá alterar o projeto, pois não atende a Lei Específica do Guarapiranga. 

A CTPA sugeriu alguns itens para melhoria do parecer: 

 Descrição da área atual e pretendida; 

 Inserir o mapa da área; 

 Transcrever as recomendações do Parecer Técnico anterior e se foram atendidas ou não; 

 Inserir o regime de chuvas na área (slide 30 da apresentação do empreendedor); 

 Incluir no item 2.3 o artigo 11 da Lei da APRM-G; 

 Como recomendação, que o empreendedor apresente o mapeamento da área em carta oficial 
do Sistema Cartográfico Metropolitano, em escala 1:10.000; dentre outras realizadas 
diretamente no documento na reunião. 
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Foi decidido que a Secretaria Executiva compilará as sugestões da reunião, a proposta apresentada 
pela CIESP com a minuta apresentada originalmente. 

Posteriormente, será enviado ao GT Consultas Ambientais para análise e manifestação e 
reencaminhamento à CTPA para aprovação. 

 
3. Priorização da implantação do Sistema de Gerenciamento de Informações (SGI) como 

empreendimento FEHIDRO CBH-AT 

Após apresentação realizada por Ricardo Araújo, sobre a implantação do SGI, Josué questionou se está 
previsto neste projeto, o orçamento dos custos com manutenção, visto que o Estado investe em 
tecnologias, contudo, não investe nas manutenções justificando que o custeio não é garantido. Ricardo 
Araujo confirmou.  

Amauri esclareceu que a implantação deste projeto poderá ser sob recurso do Fehidro e que as 
manutenções, sob custeio da FABHAT. 

Como encaminhamento, Amauri sugeriu melhoramentos na proposta e se dispôs a prestar todo o 
apoio que for necessário, para então elaborar uma minuta de deliberação para aprovação deste 
projeto enfatizando a importância de conter nesta minuta, a estrutura mínima necessária, valor 
aproximado e a viabilidade de custeio. 

Referente à elaboração do PDPA Cotia e minuta da Lei Específica, Ricardo Araújo informou que está 
previsto, de acordo com o contrato existente, dentro do programa mananciais. A justificativa de 
elaboração deste PDPA é dar o tratamento necessário e adequado, no que se refere as áreas 
extremamente urbanizadas, para o sistema de Cotia. 

Valentina Denizo questionou se há alternativas para as ocupações irregulares de algumas partes de 
Juquitiba, visto que estão fora do Alto Tietê. Foi esclarecido que não está previsto pois não estão 
dentro da BHAT, contudo, estão prestando apoio na minuta de elaboração de documento contendo 
os diagnósticos para minimização das causas na Bacia Vale do Ribeira. 

Marta questionou quando está prevista uma reunião para manifestação referente ao PDPA do Sistema 
Cotia. Amauri esclareceu que o documento ainda não está finalizado e assim que estiver irá agendar 
uma reunião. Esclareceu ainda que hoje estão sendo fornecidas apenas algumas informações sobre 
este projeto. 

Como encaminhamento, ficou agendada uma próxima reunião da CTPA com pauta única, sendo esta, 
a apresentação do PDPA do Sistema Cotia, a realizar-se em 24/08/2016 às 09h00 na FABHAT. 

4. Discussão dos Sub PDCs prioritários do CBH-AT para: (i) Plano da Bacia; (ii) indicações de 

empreendimentos de demanda induzida FEHIDRO 2017 

Amauri apresentou uma minuta de deliberação do CRH contendo as revisões dos Programas de 

Duração Continuada – PDC para fins da aplicação dos instrumentos previstos na política estadual de 

recursos hídricos.  

Valentina comentou que a abrangência está muito restritiva em recurso hídrico e sugeriu para que os 

tomadores tenham a obrigatoriedade de utilizar como contrapartida ações de suma importância, 

exemplificando os melhoramentos em moradias e construção de mais áreas de lazer. Questionou 

também sobre “qual a necessidade” de estabelecer critérios para os PDCs sendo que os mesmos já 

estão sendo previstos nos PDPAs.  
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Amauri esclareceu que haverá uma articulação entre os critérios estabelecidos no PDPA bem como no 

CBH-AT para serem contemplados no Plano da Bacia. 

Hélio Rubens disse que os mesmos assuntos estão sendo discutidos de forma paralela enfatizando a 

necessidade de união dos pontos.  

Como encaminhamento, Amauri solicitou encaminhar o arquivo contendo os PDCs em formato aberto 

para os membros da CTPA para que possam manifestar-se em reunião a ser realizada em meados de 

setembro. 

 
 

Próxima reunião da CTPA – 24/08/2016 
Local: FABHAT 
Horário: 09h00 
1. Aprovação da memória da reunião anterior; 
2. Discussão sobre o PDPA - Cotia 


